

第24号

2023年（令和5年）3月

や き り

矢切地区社会福祉協議会
 事務局 〒271-0094 松戸市上矢切 299-1 (総合福祉会館内)
 編集発行 広報部 (電話 047-368-0560・FAX兼用)

校生、高2、中3の娘と
 私も40代で
 20歳の専門学



■田村です。
 今年の夏に感染しました。息子と娘は昨年末、今年初めに順番にかかりました。



夫と高校2年の息子と中学2の娘がいます。年齢は40代です。

息子が昨年2月に感染。行動制限も緩くなり、周りでも何人か感染した人がいたので病院も探せました。

症状は比較的軽く、熱

■林です。
 私は40代で中2の息子と小4の娘、夫の4人家族です。

コロナは夫が2021年に高2の娘、夫は今年の初めです。娘の時は、まだ何もわからなかつたので不安でした。保健所からの連絡が滞っていました、「胸が苦しい」となつても救急病院にも繋がらない。たまたま新松戸の病院に診てもらいましたが、本当に怖かったです。

■田村



私の時も、保健所と連絡がとれない頃で、先にかかる林さんから色々教えてもらつて助かりました。食器の片付けはどうした、トイレはどうした、お風呂は、など全部聞きました。

私も濃厚接触者になつて、外に出れなかつたので、買つてきていただきたい食べ物を玄関に置いてもらつたり、ネットスーパーを使うなどしました。経験を話せる人がいて本当によかったです。

（2面に続く）

昨年9月には「この時期だからこそ、地域の絆が大切」との思いから、感染対策をしたうえで「ふれあい広場」を矢切地区子ども会育成会と共に開催しました。

一日でも早く、皆が笑顔で語り合える日常が戻ることを祈念しております。

新型コロナ感染症は、第8波中の1月、2月だけで約1万5千人が亡くなり、4人に1人が後遺症に苦しむ恐ろしい病気です。感染対策の行動制限が続きましたが、それだけに人のつながりの大変さを感じました。この間、どんな苦労や暮らしの変化がありましたのか、3人のお母さんに話し合つていただきました。（お名前は仮名です）

暮らしづえたコロナ禍

矢切地区
 社会福祉協議会会長
 竹内等

等





第二中学校のパソコン使用授業

子どもたちは

私の子どもは
感染者が増えつ
つある時期でした。



学校ともパソコンでつな
がって色々できる状態にな
っていました。ただ、周
りでかかったことがきっかけ
で学校にいけなくなったり、
子がいました。

■林

学校でパソコン
導入された
こういうことは子どもの
方が敏感ね。



オンライン授業を受けてた
けど、あれって思つてたら
むかも知れないつになつた
度かテストしたりね。

上の子は公立高校です

が、パソコンの貸し出しも
オンライン授業も無く、コ
ロナで休んだら授業を受け
られない。野放しのような
感じ。

■林

小2でパソコ
ンが支給された
けど意外とすんなりできて



らパソコンを持って帰つて
きたりとか。

■谷川

オンライン授業は、授業
参観のように聞けて、親と

しては楽しかったわ。オン
ラインで授業参加している
子に先生から「見えるる
か、聞こえてるか」とかし
てくれたり。

卒業式では合唱できな
かつたけど動画を流してく
れたりとか。

■田村

先生方がよく対応してくれ
たね。家庭より先生の方
がたいへんだったかも。

■谷川

学校でパソコンを貸して
くれて学校とつながるか何
度かテストしたりね。



柿ノ木台小学校1年生もパソコン使用

授業で写真を撮つて写真
を見てコメントを入れるな
ど、時代なんだと思う。

■谷川

夏休みの宿題もパソコン
で提出。ちゃんと写真を貼
らないとダメとか。修学旅
行や遠足などの写真も、パ

ソコンで見て選ぶように
なつたね。

■田村

家で皆がいると朝日晚の
ご飯作らなきゃいけないの
で家事が増えたね。それを

皆に担当してもらつたの

で、皆の能力が上がつた
し、色々と気づいてくれる
ようになつたね。

■林

家族でゲーム
や料理とか、皆

でやることが増えました。
やりたいことをそれぞれ出
して、皆でやつてみよう的
な。家族の繋がりが深まつ
た感じ。

■谷川

玉三白玉粉の売り上げが
伸びたと聞いたし、親子で
料理とかをすることが増え
たのかと思う。

お家時間は

■谷川

行動制限が厳
しかつた時はイ

ンターネットで映画を見てま
した。子どもがそこそこ大き
くなつたので一緒に観たいも

のを見るようになつてます。



オンラインで授業参観

手を洗つたあとタオル
はそれぞれ分ける、返つて
きたら室内着に着替える。
外から持ち込まないよう
にするのが根付いています。

■林

手洗い、うがい、消毒が
染み込んでます。今後も続
けます。子どもたちも「た
だいま、手洗い」するよう
になつたね。

■田村

手洗い、うがいは続けた
い。病院に行けなくなると
怖いので、最低限の薬を用
意しています。

体を動かす機会が減り筋力の低下などが多くなったと思います。矢切地域は坂も多く、足が弱ると外出することが大変になります。

社会福祉士、保健師、主任介護支援専門員（主任ケアマネージャー）などが仕事をしています。

コロナ禍でお年寄りは

高齢者の環境変化と対応策を松戸市矢切地域包括支援センターの藤間佑太センター長にお聞きました

矢切地域は高齢者も参加するサークルなどが活発な地域です。それが新型コロナ感染のひろがりで、活動が長期間休止になり、高齢者自身も外出を控えるよう

り、仕事が無くなつたりし、家の中で家族と一緒に過ごす時間が増えました。それ故のストレスがあり、様々なトラブルも起こります。

よろず相談所として

よろず相談所として
地域包括支援センターは
「高齢者いきいき安心センタ
ー」と名乗り、高齢者の
よろず相談所です。



な方も負担が増え、日常生活が困難になります。どのような支援が必要か相談し、介護保険、成年後見制度など制度的支援の活用や助言などをします。

早めの相談、早めの安心

矢切地区包括支援センター
の連絡は

民生委員は個人情報を守る義務があります。不安や相談があれば気軽に声をかけて下さい。

民生委員は児童委員も兼ねています。子どもの虐待など子育ての不安、安全にも対応します。

意向もあり、慎重にしています。高齢世帯の増加、コロナ失業などで生活保護を受ける方は増えています。

合でそれぞれの担当している人について話し合います。

A classroom scene showing children at their desks, focused on their work. A teacher stands near the front, and a student is presenting a small project to the class.

2020年は8月24日から2学期。机を離し給食は黙食。先生の前は透明パネル、横には大型干ニタ一

理由を確かめずに無理に登校させれば子どもの気持ちをさらに傷つけてしまいます。

呆雙音

松戸市にも自分のペースで学べる公立フリースクール「ふれあい学級」の制度・施設があります。

また、インターネット等を使用するときは、トラブルに気をつけること、保護者とルールを決めて使用することをお願いしています。学業や健康に支障がないように適度にたのしむことが大切です。

矢切地区民生委員・児童委員
竹内恵子会長、吉田順子副会長

地元で見守る民生委員